
 

1 
  
 

   
Ortsamt Blumenthal 
 
Protokoll über die öffentliche Sitzung 
 
des Gremiums:   Beirat Blumenthal 
am:         Montag, 14.06.2021 
Ort:   Digitale Sitzung via GoToMeeting 
   
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:   21:55 Uhr 
 
Sitzungsteilnehmer: 
Beiratsmitglieder: 
Bähr, Andreas 
Bienzeisler, Kay   
Dettmer, Brigitte 
Frömming, Bianca 
Jahn, Holger 
Kartal, Baris 
Matschulla, Sarah 
Nieschlag, Karen 
Petersen, Niels 
Pfeiff, Marcus 
Schellenberg, Sven  
Schüssler, Gabriele 
Seegelcken, Oliver 
Siewers, Christine 
Thormeier, Hans-Gerd 
 
Ortsamt: 
Ortsamtsleiter Oliver Fröhlich, Vorsitz 
Jan-Ole Sell, Protokoll,  
 
Es fehlen:  
Pfaff, Andreas  
Runge, Natascha 
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VORABINFORMATION für Sitzungsteilnehmer 
 
1. Die Sitzung nur online unter https://www.gotomeeting.com als Livestreaming 
übertragen wird.  
 
2. Die Sitzung wird nicht aufgezeichnet und kann somit nicht im Nachgang 
angesehen werden. 
 
3. Die Teilnahme der Öffentlichkeit wird durch Teilnahme an der Liveübertragung 
sichergestellt. 
 
4. Die Aufzeichnung der Sitzung und damit verbunden eine ggf. Weiterverbreitung 
des Videos ist untersagt! Nur durch Beschluss des Beirates kann dieses zugelassen 
werden. 
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 Tagesordnung:  

 

1. (19:00 Uhr) Begrüßung und Eröffnung; Genehmigung der Tagesordnung  
 

2. (19:05 Uhr) Mitteilung über die Entscheidungen des Beirates im Umlaufverfahren 
 

3.  (19:20 Uhr) Anträge und Anfragen 

a. Linke – Planstellen für Digitalisierung an Schulen 

4. (19:45 Uhr) Bürger/Innen-Anträge; Fragen, Wünsche und Anregungen in 
Stadtteilangelegenheiten aus der Bevölkerung (bitte vorab schriftlich einreichen)  

a. Bürgerantrag – Bänke an der Bürgermeister-Dehnkamp-Straße 
b. Bürgerantrag – Sperrung der Wölpscher Straße 
c. Bürgerantrag – Verkehrssituation Bockhorner Weg 
d. Bürgerantrag – Perle der Industriekultur 
e. Bürgerantrag – Straßenbenennung nach Luise Otten 

5.  (20:15 Uhr) Wünsche und Anregungen aus dem Beirat  
 

6. (20:20 Uhr) Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Beiratssitzung vom 10.05.2021 
 

7. (20:25 Uhr) Mitteilungen 
a. des Ortsamtsleiters 
b. des Beiratssprechers 

 

8. (20:35 Uhr) Verschiedenes 
 

9. (20:40 Uhr) Nicht öffentliche Beratung eines Bürgerantrages 
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TOP 1: Begrüßung und Eröffnung; Genehmigung der Tagesordnung 
Herr Fröhlich begrüßt die Anwesenden und weist darauf hin, dass die Sitzung digital 
aufgezeichnet wird.  
Den Beiratsmitgliedern ist fristgerecht eine Einladung mit der vorgeschlagenen 
Tagesordnung übersandt worden.  
Herr Fröhlich bittet die Zuhörer*innen die Kameras und Mikrofone deaktiviert zu lassen 
und mögliche Fragen in der Chat-Funktion zu übermitteln.  
Er weist daraufhin, dass keine Beschlüsse per Handzeichen gefasst werden, lediglich 
bei der Dringlichkeit eines Antrages wird dafür eine Ausnahme gemacht. Die 
Beiratsmitglieder werden die Anträge im Nachgang im Umlaufverfahren abstimmen.  
 
Herr Fröhlich stellt die Beschlussfähigkeit mit 15 anwesenden Beiratsmitgliedern fest.  
 
 
TOP 2: Mitteilungen über die Entscheidungen des Beirates im Umlaufverfahren. 
Aus der letzten Beiratssitzung 
• SPD-Anfrage Ordnungsamt (Antwort liegt bereits vor) 

 
• Bündnis 90/Die Grünen – Absenken des Kantsteins an der 

Weserstrandstraße/Bahrsplate 
 
• Bündnis 90/Die Grünen - Radfahren auf der Bahrsplate 
 
• Bündnis 90/Die Grünen - Überquerung der Weserstrandstraße an der Bahrsplate 
 
• Bündnis 90/Die Grünen - Beleuchtung Katzenpohl 
 
• CDU – Beschäftigungssicherheit bei ehem. Thyssen-Krupp-Krause 
Wurde im Ausschuss behandelt und er wird auf Punkt 5 verkürzt. Geht in den Umlauf!  
 
• Die Linke – Digitalisierung der Beiratsarbeit 
 
• Die Linke – mobile Impfstationen sowie verstärkte Impfkampagne in Blumenthal 
Siehe Bericht des OAL 
 
Umlaufentscheidungen 

 Globalmittel Schwimm mit e.V. Ferienaktion in Grohn 
 

 Sondernutzung Bahrsplate „take a chill“ 
 

 Sondernutzung Bahrsplate Kunst auf Reisen (DOKU Blumenthal) 
 

 Genehmigung Weser-Classic Oldtimer Rallye 
 

Antworten zu Anfragen/Anträgen 
• Haushaltsmittel Klimamanagerin 
• Beleuchtungen Bgm.-Dehnkamp-Str. und Heidstr. (SOZIALES) 
• Konzept Hafenspitze 
• Ordnungsamt in Blumenthal 
• Aus Sitzung 13.07.2020 Antrag Beschilderung markanter Punkte  
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Top 3: Anträge und Anfragen 

a. Linke – Planstellen für Digitalisierung an Schulen 
Herr Bähr stellt den Antrag kurz vor. Aus den Schulen hat es dazu schon 
Rückmeldungen gegeben. Grundschulen haben durchaus noch Bedarf an der Stelle. 
An einigen Oberschulen wurden schon IT-Fachkräfte eingestellt. 
Herr Bähr möchte einen Bildungsausschuss mit den Schulen und einer 
Behördervertretung, um das Thema näher zu erörtern. Der Antrag soll weiterhin 
bestehen bleiben. Im Antrag sollte als Hinweis ergänzt werden, dass bekannt ist, dass 
an den Oberschulen bereits Fachkräfte eingestellt worden sind.  
 
Die Anfrage wurde im Nachgang im Umlaufverfahren abgestimmt und mit 15 Ja-
Stimmen, 0 Nein-Stimmen und keiner Enthaltung angenommen.  
Zudem wird ein Ausschuss für Kinder und Bildung zur weiteren Erörterung koordiniert. 
 
TOP 4: Bürger/Innen-Anträge; Fragen, Wünsche und Anregungen in 
Stadtteilangelegenheiten aus der Bevölkerung  
a. Bürgerantrag – Bänke an der Bürgermeister-Dehnkamp-Straße 

Herr Thormeier erklärt, dass die Bänke aktuell wegen der Maßnahme aus dem 
Stadteilbudget restauriert werden. Einige Bänke kommen schon in den nächsten Tagen 
wieder.  
Der Antrag ist demnach umgesetzt. Die Antragstellerin wird informiert. 
 

b. Bürgerantrag – Sperrung der Wölpscher Straße 
Aufgrund des Antrags der Grünen vom 05.10.2020 wurde hier die Verkehrsregelung geändert 
auf Tempo 20, sowie ausschließliche Nutzung von landwirtschaftlichem Verkehr.  
Derzeit führt das ASV eine Anhörung von Anwohner*innen und dem Golfclub durch. 
Die neuen Schilder wurden aufgrund dessen vorerst mit Tüten abgehängt, die Tüten wurden 
aber von Fremden wieder entfernt.  
Das ASV wird zudem das Zusatzzeichen „Anlieger frei“ anbringen, dann sollte die Problematik 
für die Anwohnenden und den Gästen und Mitgliedern des Golfclubs gelöst sein. 
Es werden dort zudem verstärkt Kontrollen stattfinden. 
 
Der Antrag wurde im Nachgang im Umlaufverfahren abgestimmt und mit 0 Ja-Stimmen, 8 
Nein-Stimmen und 7 Enthaltungen abgelehnt. 
 
c. Bürgerantrag – Verkehrssituation Bockhorner Weg 
Der Beirat will im Bockhorner Weg drei Piktogramme aufbringen. Die Ampel an der 
Schwaneweder Straße befindet sich zudem in der Umsetzung. 
 
Der Antrag wurde im Nachgang im Umlaufverfahren abgestimmt und mit 0 Ja-Stimmen, 15 
Nein-Stimmen und keiner Enthaltung abgelehnt. 
 
d. Bürgerantrag – Perle der Industriekultur 
Der Beirat ist nicht dagegen, es gibt aber noch einige Nachfragen. Diese sollen dem Beirat 
näher erörtert werden.  
 
Der Antrag wird zurückgestellt, um mit dem Antragsteller die näheren Fragen zu erörtern. 
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e. Bürgerantrag – Straßenbenennung nach Luise Otten 

Der Anftrag wurde im Nachgang im Umlaufverfahren abgestimmt und mit 12 Ja-
Stimmen, 2 Nein-Stimmen und einer Enthaltung angenommen. 
 
TOP 5: Wünsche und Anregungen aus dem Beirat 
Herr Bienzeisler beschwert sich über anhaltende Lärmbelästigungen, Vermüllung und 
Falschparken in der Mühlenstraße. 
Er fordert eine gemeinsame Sitzung des Ausschusses für das Blumenthaler Zentrum 
und des Ausschusses für Integration und Wohnen mit Vertreter*innen von ASV, 
Polizei, Ordnungsamt und der Quartiersmanagerin, um dort die Belange der 
Anwohnenden deutlich zu vertreten.   
Herr Fröhlich betont dazu, dass Lärmbelästigungen und ähnliche Verstoße umgehend 
der Polizei gemeldet werden sollen. Es ist im Nachhinein schwierig eventuelle Täter 
zu ermitteln. Zudem gibt es erst dann auch einen statistischen Nachweis bei der 
Polizei, dass dort diverse Anzeigen eingehen, was dann einen größeren 
Handlungsrahmen ermöglicht.  
Der Beirat ist sich einig darüber, dass hier Kräfte aus verschiedenen Ressorts 
gebündelt agieren müssen. Der Beauftragte des Senats für den Bremer Norden, Martin 
Prange, soll eine Task-Force einrichten, die sich der Situation in der Mühlenstraße 
annimmt. 
 
Herr Jahn merkt an, dass die Bahnüberquerungen in der Straße Marschgehren bei 
Starkregen eine große Pfütze entstehen lassen, weil die 
Bahnschienenzwischenräume so verdreckt sind. Dort sollte eine Reinigung erfolgen. 
Zudem fehlt eine Bank beim Ehrenmal in der Rekumer Straße. UBB wollte die 
tauschen. Dort sollte noch einmal nachgehakt werden. 
 
TOP 6: Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Beiratssitzung vom 
10.05.2021 
Das Protokoll der Sitzung vom 10.05.2021 wurde im Nachgang im Umlaufverfahren 
abgestimmt und mit 12 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und 5 Enthaltungen 
angenommen.  
 
TOP 7: Mitteilungen  
a. aus dem Ortsamt 
Herr Fröhlich verkündet die Entsendung neuer Ausschussmitglieder. 
Für den verstorbenen Eberhard Disselhoff wird im Ausschuss für Umwelt und Klima 
Frau Silvia Schneider-Hartnack als Sachkundige Bürgerin der SPD nachfolgen.  
 
Zudem hat die PARTEI mitgeteilt, dass anstelle von Niels Petersen in Zukunft Frau 
Janina Knüppel in den Ausschuss für Wirtschaft und Arbeit entsendet wird. 
 
In den Ausschuss für Gesundheit, Senioren und Sport wird Herr Clemens Knüppel 
entsendet. 
 
Herr Fröhlich verweist auf die Ende Juni (28.06. - 01.07.) startende Impfkampagne in 
Blumenthal. Diese ist aus dem Antrag des Beirats zur verstärkten Impf-Mobilisierung 
hervorgegangen. 
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Herr Fröhlich verkündet, dass aus dem Förderprogramm für Kulturschaffende auf dem 
BWK-Gelände eine Bühne, inklusive Technik, Fläche und Einzäunung finanziert 
werden kann. Ein Förderantrag dafür wurde gestellt. Es werden zusätzlich noch 
Sponsoren gesucht. Im September/Oktober könnten dort dann OpenAir-
Veranstaltungen stattfinden. Die Bühne kann von einer Agentur zur Nutzung gebucht 
werden. Es wird dann jeweils ein eigenes Programm organisiert. Freitage und 
Samstage sollen als Veranstaltungstage genutzt werden. 
 
Bezüglich des Runden Tischen für den Neubau der Grundschulen in Farge-Rekum 
und Rönnebeck kommt es Zeitverzögerungen bei der Planung durch IB und SKB. 
Spätestens im Juli vor den Sommerferien soll aber ein Arbeitskreis stattfinden. 
 
Weitere Termine: 
 
 22.06.2021, 18.00 Uhr, digitale Einwohnerversammlung – frühzeitige Beteiligung 

der Öffentlichkeit am B-Plan 1627 – „An der Landesgrenze“ 
 
 30.06.2021, 17-19 Uhr: Bürgersprechstunde Petitionsausschuss 
 

Beiratssitzung 
 Am Montag, 12.07.2021, 19.00 Uhr 
 

In Planung: 
 Juli Tanklager Farge (separater Termin mit Herrn Brede) 
 vor/nach den Sommerferien Ausschuss für Umwelt und Klima wegen Naturpark 
 
b. des Beiratssprechers 
Herr Thormeier weist auf die Eröffnung der Minigolf-Anlage hin. Am 17.06. Kann dort 
von 14:00 bis 20:00 Uhr gespielt werden und danach wöchentlich dienstags und 
donnerstags von 14:00 bis 20:00 Uhr. 
 
TOP 8: Verschiedenes 
keine weiteren Anmerkungen. 
 
 
Herr Fröhlich beendet den öffentlichen Teil der Beiratssitzung um 21:07 Uhr und bittet 
alle anwesenden Personen, die nicht dem Beirat angehören darum, die Sitzung zu 
verlassen. 
 
TOP 9: Nicht öffentliche Beratung eines Bürgerantrages 
Dieser Tagesordnungspunkt wird nicht öffentlich beraten. 
 
Herr Fröhlich beendet die Sitzung um 21:55 Uhr.  
 
 
 
gez. Fröhlich           gez. Thormeier gez. Sell 
_________________          ___________________                  ___________________ 
Vorsitz            Beiratssprecher                             Protokoll 
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